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八戸市議会 第８回議会報告会記録 

 
１．開催日時・開催場所・参加者数 

⑴ 開催日時 平成 30年 11月 11日（日）14時 00分開会（15時 50分閉会） 

⑵ 開催場所 八戸ポータルミュージアム２階「シアター２」 

⑶ 参加者数 50名 

 

２．出席議員 

議会・各委員会選出議員 (12名) 

 職名 氏名 

八戸市議会 議長 五戸定博 

議会運営委員会 委員長 小屋敷孝 
総務常任委員会 副委員長 古舘傳之助 
経済常任委員会 委員 前澤時廣 
民生常任委員会 副委員長 寺地則行 
建設常任委員会 委員 森園秀一 
広域連携推進特別委員会 委員長 高山元延 
観光振興特別委員会 委員長 三浦博司 
港湾・都市基盤整備推進特別委員会 委員 立花敬之 
屋内ｽｹｰﾄ場・ｽﾎﾟｰﾂ文化施設建設特別委員会 委員長 高橋一馬 
決算特別委員会 委員長 藤川優里 
議会改革推進委員会 委員長 秋山恭寛 

希望参加議員

(16名) 

岡田 英、中村益則、苫米地あつ子、田端文明、工藤悠平 
夏坂 修、伊藤圓子、山名文世、壬生八十博、豊田美好 
松橋 知、田名部和義、八嶋 隆、大館恒夫、坂本美洋 
吉田博司 

計 28名 
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３．役割 

役  割 担当人数 担 当 者 

会 

議 

運 

営 

あいさつ １名 五戸定博 
司会進行 １名 夏坂 修 

議会報告説明 ３名 

①市議会の概要 
小屋敷孝、秋山恭寛 
②９月定例会の審議概要 
藤川優里 

意見交換 12名 

五戸定博、小屋敷孝、古舘傳之助、前澤時廣 
寺地則行、森園秀一、高山元延、三浦博司 
立花敬之、高橋一馬、藤川優里、秋山恭寛 

受  付 ３名 田名部和義、八嶋 隆、大館恒夫 
マイク渡し ２名 岡田 英、八嶋 隆 
アンケート回収 ５名 岡田 英、中村益則、豊田美好、松橋 知 
録音・報告書作成 ２名 前澤時廣、三浦博司 

資料作成 ５名 
古舘傳之助、高山元延、小屋敷孝、秋山恭寛 
藤川優里 

取材対応 １名 五戸定博 
ポスター・チラシ等の配布 

全 員 
会場準備・後片付け 

 

４．議会報告会進行内容 

⑴ 開会 

⑵ 議長あいさつ 

⑶ 出席議員紹介 

⑷ 議会報告 

① 八戸市議会の概要 

② ９月定例会の審議概要 

⑸ 意見交換 

○テーマ１ 福祉について 

○テーマ２ スポーツによるまちづくりについて 

○フリートーク 

⑹ 閉会 
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５．主な質疑 

No 参加者からの質疑 議会からの回答 

１ ○福祉について 

①町内会長に補助金が支払われていると

思うが、決算の中のどの項目で支出されて

いるのか。我々の税金がどういう目的で町

内会長に支払われているのか知りたい。 

（大館地区・男性） 

 

 

①（質問内容について、確認のためのやり

取りを数回行ったものの、内容がはっきり

しなかったため）今、全体的な話をしてい

るので、個別の話については、事実確認も

必要なため終了後に聞きたい。 

 ②社会的引きこもり、大人の引きこもりと

いわれる方が全国的に増加している。市の

主催で毎年引きこもりに関する研修会が

行われているが、発達障がいの子どもたち

もいるというような状況を伝えて地域で

なんとかしてくださいということなのか、

市と一緒に取り組みましょうということ

なのか趣旨が分からない。市としての方向

性を示してもらえれば、地域の人たちもそ

れに同調して、真の協働の支援策ができる

のではないかと思うが、いかがか。 

（吹上地区・男性） 

 

②発達障がいの子どもたちや、引きこもり

の方々を、市でもサポートしているが、地

域でもサポートしながら、お互い助け合っ

て取り組んでいきましょうということで

ある。 

 

 

２ ○フリートーク 

請願・陳情について 

市議会議員の紹介のあるものは請願と

し、紹介のないものは陳情として扱ってい

るとなっているが、紹介議員がいなければ

請願できないことになる。これは憲法で規

定する請願権を制限していることになる

と思うがいかがか。 

（大館地区・男性） 

 

 

請願でも陳情でも、手続きを踏んで議会

事務局で受理したものは、議会運営委員会

で精査し、それを所管の委員会に付託して

いる。 
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６．主な意見・要望 

No 参加者からの意見・要望 議会からの回答 

１ ○福祉について 

①全国的に官庁が障がい者関係の人たち

を偽装して雇っていたという新聞記事が

あり、八戸市はどうなのか聞いたら、障が

い者雇用率はごまかしていないが、市で雇

わなければならない人数には達していな

いとのことだった。そこはもう少し努力す

べきではないか。 

（柏崎地区・男性） 

 

 

①募集はしているが、職場への向き不向

きなどもあり応募が少なく、目標には達

していない状況である。 

 

 ②友人の娘さんが、お産のため秋田から八

戸に帰って来る。秋田には、託児所のある

公共施設が５、６ヶ所あるそうだが、八戸

の公共施設で託児所があるのは、はっちだ

けである。ぜひ、これから計画される公共

施設に託児所を設置していただきたい。 

（小中野地区・男性） 

 

②公共施設の中には、一時預かりという

のはないが、一般の保育園などでは、一

時預かりを行っている。ご要望として承

っておきたい。 
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No 参加者からの意見・要望 議会からの回答 

２ ○スポーツによるまちづくりについて 

①ニューヨークやロサンゼルスなどでは、

テニスコートをいちいち借りに行かなく

ても順番を待って使える施設が結構あり、

お金もかからない。バスケットボールも夜

間設備がきちんとしていて、電気代は払う

が自由に使用できる。今の施設は管理所に

行って、何時から何時までと言って借りな

ければならないが、一般市民が自由に使え

る設備を常設してはいかがか。 

（柏崎地区・男性） 

 

 

①今後、市民の皆さんが使いやすいような

方向に持って行きたいと思う。 

 

 

 ②意見交換のための説明用画面に出てい

た伊調馨さん、来月、全日本選手権がある

ので、皆さんで彼女を応援してほしい。全

日本選手権で優勝すれば、東京オリンピッ

クで五連覇する可能性がでてくるので。 

（小中野地区・男性） 

 

②ありがとうございました。 

 

 ③来年、室内リンクができるが、せっかく

国際規格のスケートリンクを造ったので、

我々市民もある程度協賛して応援してい

かなければならない。自分の家族の中でス

ケートをやりたいという子たちを連れて

行って滑らせるところからスタートする

など、我々市民で盛り上げていかなければ

ならないと思う。議員の皆さんも、何かい

い提案があったらどんどん政策として実

行していくようお願いしたい。 

（小中野地区・男性） 

 

③貴重なご意見として承りたい。 
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No 参加者からの意見・要望 議会からの回答 

２ ④私たちガイドの立場としては、氷都八

戸の歴史をこれからに伝えていきたい。

昭和 22年の冬季国体に八戸が手を挙げて

大会を招致し、関係者がボランティアで

リンク整備をして全国からの選手団を受

け入れ、宿泊施設なども整わない中、長

根リンクで大会を開催して盛り上がっ

た。全国から来た選手団の方々に高評価

だったことから、12 回の国体開催という

歴史を作って、アジア大会も開催された。 

 来年６月には屋内リンクが完成し、冬

場、多くの方々を大会を通じて迎え入れ

る、また、国際大会も行える。先人の思

いを次代につなぐ意味で、八戸の心意気

を高めて、広域にいろいろなことを考え

ていければいいと思う。 

（根城地区・男性） 

 

④ありがとうございました。 
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No 参加者からの意見・要望 議会からの回答 

３ ○フリートーク 

①交通の強化による八戸市の強化につい

て 

 今、新幹線は３本ほど八戸を通過してい

るが、全部停まるように皆さんバックアッ

プをしてほしい。また、空路は今、三沢か

ら東京だが、昔は高館空港を使っていた。

飛行機が昔に比べて小型化されているの

で、八戸も空港の滑走路をもう少し延ばせ

ば就航できるので、ぜひ八戸に空港を持っ

てきてほしい。このほか、北海道との海路、

フェリーも先日の北海道の地震の際は、新

幹線への乗り継ぎ手段として大いに利用

されていた。鉄道、高速道路、空路、海路

と交通を強化し、観光客も誘致して、八戸

を強化していくような施策をとっていた

だきたい。 

（尻内地区・男性） 

 

 

①ありがとうございました。 

 

 ②水産行政について 

この報告会で、水産行政に関すること、

漁業に関することをぜひ取り上げていた

だきたい。 

（小中野地区・男性） 

 

②ありがとうございました。 
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No 参加者からの意見・要望 議会からの回答 

３ ③ＤＭＯについて 

 ＤＭＯ、ようやく来年から始まるようだ

が、業界３団体が市と一緒に進めていくと

いうことで、ソフト面は整ったがハード面

ではまだまだだと思う。外国人客は、団体

でなく少人数で来る方が比較的多いため、

交通手段が、バス・タクシー・自転車など

となる。そういう人たちを迎え入れるに

は、歩道やバス停の屋根など整備が必要な

ところがたくさんある。また、市民もでき

ることはしなければならない。私は、小中

野のバス停周辺のゴミ拾いをしているが、

そういうこともしていかなければならな

い。ＤＭＯが出来たのであれば、こういっ

た意見を言う窓口的なことも考えていた

だきたい。 

（小中野地区・男性） 

 

③ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ④職員の懲戒処分について 

 前回の議会報告会で、懲戒処分の規定を

見直すように市長に提言してくださいと

お願いしたが、どうなっているのか。 

（柏崎地区・男性） 

④警察で事件として扱い、刑事罰なりが

確定したのであれば、懲戒処分の対象に

なると思うが、新聞報道もされていない

し、刑事罰を受けたということも聞いて

いないので、市長に提言できない。また、

議会としては懲戒処分をする立場ではな

い。 
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No 参加者からの意見・要望 議会からの回答 

３ ⑤バスについて 

 日頃、バスを利用しているが、いつもは

根城から中心街までで、大体降りる場所が

分かるが、昨日たまたま鮫行きに乗って新

湊の方に行ったら、どこで降りればいいか

分からなかった。バスの中に停留所のマッ

プなども全くない。だから、観光で来た方

たちも、どのバスに乗ってどこで降りれば

いいか分からないと思う。観光もこういう

小さいところから考えていただきたい。 

（根城地区・男性） 

 

⑤ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．アンケート結果   別添資料のとおり 

 

 


